

## INFORME TFG

Estudiante: Florencia Rabaza Calistro

Tipo de trabajo: monografía.

Título: ***Importancia e incidencia de los abuelos de la contemporaneidad en el desarrollo de sus nietos***

Docente tutor: Prof. Adj. Alejandra Arias

Docente revisor: Asist. Alejandra Akar

Periodo solicitado para lectura pública: abril de 2024

### Comentarios generales

#### 1. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requerimientos académicos especificados para una monografía. Las referencias bibliográficas y de citas en el texto son en general adecuadas siguiendo lo indicado en las normas APA 7ma edición. Se observa que en la página 19 de la monografía se incluye dos link que redirige a materiales sobre UNICEF. Se sugiere ajustar estos aspectos previo a la publicación final del TFG.

#### 2. Articulación teórica

El tema elegido es relevante para la Psicología teniendo en cuenta la importancia de generar estudios sobre la función de “abuelar” que asumen los adultos mayores en la contemporaneidad con respecto a la crianza de niños y niñas en primera infancia, en particular de sus nietos. Organiza la monografía en tres apartados donde realiza una articulación teórica de relevancia para profundizar en la temática que se propone abordar.

En el primer apartado aborda aspectos vinculados a conceptualizaciones sobre la tercera edad y en especial sobre el envejecimiento en la contemporaneidad, incorporando una perspectiva socio-histórica y occidental.

En el segundo apartado se focaliza en el análisis de los vínculos con una mirada intergeneracional, incorporando el lugar de los abuelos y las abuelas en la

organización de las familias en relación al sostén de tareas de cuidado de la vida. El tercer apartado se vincula a generar comprensión sobre la importancia del vínculo e interacción intergeneracional primera infancia-tercera edad, y la transformación subjetiva que esto supone. En este sentido, aporta una interesante articulación teórica que puede servir de sustento para pensar desarrollos de intervenciones a nivel comunitario. Por último, se plantea un apartado de consideraciones finales a modo de cierre que sintetizan los aspectos teóricos presentados.

**Consideración final:**

Se considera que la monografía se encuentra en condiciones de pasar a su defensa final siendo un buen trabajo.

A su vez, se recomienda a la autora, considerar la posibilidad de continuar trabajando esta temática para poder profundizar en un proceso de formación de posgrado para su desarrollo profesional.



Asist. Alejandra Akar Moreno

Instituto de Psicología, Educación y Desarrollo Humano.